

## Carreras con sobreoferta, ¿cuáles hay que regular? - El Mundo - 08/04/2016

# Carreras con sobreoferta, ¿cuáles hay que regular?

Odontólogos, médicos o periodistas denuncian que el mercado no absorbe a tanto graduado

**NOA DE LA TORRE** VALENCIA La Conselleria de Educación quiere volver a reabrir el melón del mapa de titulaciones. El PP lo intentó para reestructurar la oferta de carreras en la Comunidad Valenciana pero quedaron fuera las universidades privadas, cuando hacia ellas apuntan precisamente con el dedo acusador colectivos como el de los odontólogos. En Campanar asumen que hay «sobreoferta» en algunas carreras, aunque públicamente sólo se ha puesto el ejemplo del exceso de graduados en Magisterio.

Así que la pregunta es obvia:

¿Qué grados habría que entrar a regular?

Marzá evitó ayer responder a esta cuestión, más allá de decir que su departamento no piensa tanto en recortar como en «reestructurar». Sin embargo, desde el Colegio Oficial de Odontólogos, su presidente Enrique Llobell es tajante: «Llevamos mucho tiempo pidiendo *numerus clausus*, porque desde que aparecieron las facultades privadas en Valencia se han multiplicado los alumnos y el mercado es incapaz de absorberlos a todos».

«De la universidad sale un odontólogo nuevo cada día, es decir, 365

al año, cuando habría que volver a los 100 graduados anuales». Según datos del propio Colegio, sólo en Valencia hay una facultad pública y tres privadas, cuando en el conjunto de España son 12 públicas y nueve privadas.

Medicina es otra de las carreras donde el crecimiento de la oferta privada ha sido imparable en los últimos años. Todos los ojos, de hecho, están puestos en este grado, uno de los más demandados en la Comunidad Valenciana. En palabras de Marzá, será efectivamente uno de los que «habrá que tener en cuenta».

¿Sobran títulos de Medicina? «Médicos siempre hacen falta», defienden en el Colegio Oficial de Médicos de Valencia. Otra cosa son las especialidades saturadas (medicina familiar, por ejemplo) y las que, por el contrario, tienen necesidades sin cubrir. En este sentido, los médicos demandan una «reestructuración en base a un estudio de esas necesidades». El problema, en conclusión, no está tanto en el acceso a Medicina como a las correspondientes especialidades.

El título de Periodismo no ha quedado al margen de la burbuja. Con miles de titulados en paro, el presi-

dente de la Unió de Periodistes Valencians, Sergi Pitarch, asume que «hay demasiados graduados», además de que «las facultades no se enfocan hacia las necesidades del mercado».

La realidad es dura. Según fuentes de la Unió, en la Comunidad Valenciana se gradúan cada año unos 400 estudiantes. En los 25 años de existencia de Periodismo — en la Universidad CEU Cardenal Herrera, que fue la primera en implantar estos estudios, y en tres campus públicos—, los periodistas licenciados ascienden a 4.150. Y un dato indicativo: a pesar del cierre de RTVV, en el curso 2014-2015 la Universitat de València registró 800 preinscripciones.

### LAS PRIVADAS GUARDAN SILENCIO

**Oposición.** Cuando la ex consellera María José Català intentó pactar un mapa de titulaciones, los rectores de las universidades privadas dejaron clara su oposición a que su oferta entrase en el mismo paquete a reestructurar que el sistema público, pues la Administración ya había autorizado sus títulos y plazas. Ahora, sin embargo, prefieren guardar silencio hasta conocer más detalles, según explicaron desde el CEU. La Católica tampoco se pronunció.



Marzá en un Consejo con los rectores. JOSÉ CUÉLLAR